



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Cumbre exprés.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** confirmó su segunda gira internacional: asistirá a la reunión de la Celac en Honduras, el 9 de abril. Estará un par de horas para acompañar a la presidenta **Xiomara Castro** y a **Gustavo Petro**, quien asumirá la presidencia del organismo. El viaje será en avión de la Fuerza Aérea, porque los vuelos comerciales hacen escalas, y los pendientes aquí no esperan. La mañanera podría ir sin ella, justo cuando toca el tema de energía. Diplomacia relámpago, sin agenda bilateral pública. México saluda, sonrío y se regresa. Lo importante no es el tiempo, sino el gesto. Y el resultado.

**2. Trascendencia.** Por primera vez en la historia, México será coanfitrión de un Mundial Femenil de la FIFA. La edición 2031 se jugará en EU y otros países de Concacaf, y nuestro país figura como sede conjunta. Es un logro para el fútbol femenino mexicano, concretado con el respaldo de **Mikel Arriola**, comisionado interino de la FMF y representante de Norteamérica ante el consejo de Concacaf. Este logro posiciona a México como pieza clave en este deporte. Primer gol para el pelotari que dejó la política y ahora se vuelve un referente en la dirigencia deportiva. Merecido, ellas lo han ganado.

**3. Pausa.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** solicitó al Congreso detener temporalmente el avance de las reformas sobre desaparición forzada, para incorporar las propuestas de los colectivos de madres buscadoras. La decisión llega tras el hallazgo del rancho Izaguirre, en Jalisco, y representa un gesto político y humano necesario. **Rosa Icela Rodríguez**, titular de la Segob, encabezará durante abril los encuentros con las familias. Las funcionarias reconocen que la legitimidad de una reforma no se decreta, sino se construye con las víctimas al centro. La hora de la justicia llega por fin para madres buscadoras. Ya era tiempo.

**4. Distancia.** En el Congreso de la CDMX, la luna de miel entre Morena y el Verde está por concluir. Nos cuentan que **Jesús Sesma**, coordinador de los verdes, habría cruzado una línea que los morenistas ya no están dispuestos a tolerar. Y por eso suena cada vez más fuerte la idea de restarle fuerza quitándole diputaciones, aunque algunos ya sugieren arrebatarle, incluso, la presidencia de la Jucopo. Lo que comenzó como alianza estratégica, hoy se transforma en un divorcio político en la cúpula. En Donceles el amor dura lo que un cálculo electoral. Y aquí ya están haciendo cuentas nuevas. ¿Pues qué les hizo don **Chucho Sesma** que lo quieren abrir?

**5. Vocero.** **Javier May**, gobernador de Tabasco, se alista para su segundo informe público en el teatro Esperanza Iris. Su lema es "el gobierno del pueblo rinde cuentas al pueblo", pero mientras él habla de programas sociales, los penales del estado se llenan de sangre, con cuatro actos violentos en su gestión, el último con siete muertos en el Creset. Ni **Adán Augusto López** ni **Carlos Merino** habían dejado una crisis penitenciaria tan aguda. Discursos en voz alta, pero resultados en silencio. **May** presume cercanía con la gente, ¿pero escucha los gritos desde las cárceles? Gobernar no es sólo informar, señor.